

12.12.2024 um 06:30 Uhr

hr4 ÜBRIGENS



Ein Beitrag von

Rolf Müller,

Pastoralreferent Pfarrei Mariä Himmelfahrt, Frankfurt

Ein Preis fürs Dienen!

Im Fußball wird jedes Jahr im Herbst ein großer Preis verliehen: Der „Ballon d’or“, der goldene Ball. Sportjournalisten aus ganz Europa wählen den besten Fußballspieler der letzten Saison. Eigentlich finde ich das einen schönen Preis, aber seit vielen Jahren ärgere ich mich auch über ihn. Meistens haben den nur Superstars gewonnen. Die, die vorne stehen und die Tore rein machen. Klar, diese Spieler sind wichtig. Aber mindestens genauso wichtig sind für eine Fußballmannschaft die Spieler, die die „Arbeit“ auf dem Platz machen. Zum Beispiel die Verteidiger hinten, die mit viel Laufen einen Erfolg erst möglich machen. Die bekommen den „Ballon d’or“ fast nie.

Teamplayer sind wichtig

Ich denke mir: Das ist im Fußball wie im echten Leben. Wenn ich mir in diesen Tagen die vielen Jahresrückblicke im Fernsehen anschau, sehe ich oft nur „die Großen“: Politikerinnen und Politiker, Prominente und Stars. Viel zu oft fehlen mir da die Menschen, die so wichtig sind, weil ohne sie einfach nichts gehen würde. Ich kenne viele von ihnen. Da ist die Frau aus meiner Gemeinde, die immer da ist, wenn Hilfe gebraucht wird; sei es beim Austeiln des Gemeindebriefs an Weihnachten oder bei der Mithilfe beim Frühstück für Obdachlose. Nie will sie dabei im Mittelpunkt stehen. Oder ich denke an den Mann, der sich seit Jahren Tag für Tag um seine pflegebedürftige Frau kümmert, ohne ein großes Aufheben darum zu machen. Für mich tun diese Menschen das, was Jesus einmal gesagt hat: „Wer von euch der erste sein will, der soll der Diener aller sein.“ (Markus-Evangelium 10,44).

Danke für all das Verborgene

Ich finde: diese Dienerinnen und Diener verdienen mehr Beachtung und Anerkennung. Auch wenn ich keinen großen Preis verleihen kann: Gerade jetzt am Ende des Jahres will ich zu diesen Menschen gehen und ihnen sagen: Danke dafür, dass ihr da seid. Danke für all das, was ihr im Verborgenen tut, und danke dafür, wie mannschaftsdienlich ihr seid!